



## Demokratie im Stamm / Stammesvollversammlung

Demokratie ist ein hohes Gut – alle wollen immer in einer Demokratie leben und viele wollen ihre Meinung sagen (bei uns z.B. beim Ratsfelsen) – das ist auch gut so. Ebenso gehören freie und ordnungsgemäß abgehaltene Wahlen zu einer Demokratie – so ist es auch im Stamm. Wer sich bei der Durchführung einer Stammesvollversammlung nicht ganz sicher ist, was formal alles zu beachten ist, für den (und für alle anderen auch) gibt es die folgende Vorlage für ein Wahlprotokoll, in dem die wesentlichen Wahlen, die auf einer SVV abgehalten werden sollten, notiert sind. Dieses Wahlprotokoll soll nicht das normale Protokoll ersetzen, sondern dieses ergänzen. Anschließend sollten das Protokoll samt Zusatz an die Landesgeschäftsstelle geschickt werden, damit für die kommende Landesdelegiertenversammlung auch die richtigen Daten zu den Ämtern bei Euch im Stamm vorhanden sind.

Nicht vergessen: Eine Liste der anwesenden Teilnehmern der Stammesvollversammlung (mit Unterschrift!) gehört ebenfalls immer zum Protokoll dazu, damit nachvollzogen werden kann, wer die Entscheidungen getroffen und gewählt hat.

Dieser Zusatz zum normalen Protokoll hilft auf der einen Seite dem Veranstalter einer Stammesvollversammlung/ Stammeswahl (und den Protokollanten), die Ergebnisse adäquat zu sichern. Als weitere Orientierung, vor allem für junge Stammesführungen, gibt es dem Protokollzusatz beiliegend ein Fahrplan für eine Stammesvollversammlung/Stammeswahl.

Auf der anderen Seite entsteht eine Transparenz bezüglich der demokratischen Verhältnisse in unserem Jugendverband und die Stämme führen in jedem Jahr eine Stammesvollversammlung/Stammeswahl durch.